



## La jura de la Bandera por los sargentos provisionales

SIN NOVEDAD

PARTE OFICIAL DE GUERRA

Del Cuartel General del Generalísimo

Sin novedades dignas de mención.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION

Nuestra aviación bombardeó los objetivos militares del puerto de Almería provocando incendios.

Salamanca, 26 de Febrero de 1939. III Año Triunfal.

De orden de S. E.—El General Jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO

### Discurso del Jefe Provincial de Propaganda, camarada Vicente Serna

«Ante éste juramento y ante ésta renovación de votos solemnes al pie de esta bandera bordada en oro y empapada en sangre, la Patria se estremece de alegría»

A las diez y media de la mañana de ayer tuvo lugar en nuestra capital la jura de la bandera ne los sargentos provisionales de la 2.ª promoción de la Academia Militar de Soria.

Con asistencia de las autoridades civiles, militares, del Movimiento y religiosas y representaciones llegadas de los pueblos, dió comienzo en la Plaza del Ayuntamiento el santo sacrificio de la Misa, que a

pié firme, fué escuchado por los nuevos sargentos, fuerzas destacadas en esta capital, organizaciones juveniles de la capital y de la provincia, de la Milicia Nacional de segunda línea de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. y numeroso público.

Terminado el sacrificio de la Misa se procedió al solemne acto de la jura. La Banda de Música de Falange Española Tradicionalista y de las

J. O. N. S. de Burgos interpretó durante los actos bellas composiciones y el himno nacional en unión de la municipal de Soria. Una vez que todos los sargentos hubieron pasado por entre la cruz que formaron bandera y espada hizo uso de la palabra el camarada Jefe Provincial de Propaganda, Vicente Serna, pronunciando el magnífico discurso del que damos a nuestros lectores texto taquigráfico.

emoción y profundo arraigo que en éste momento. Y como decir amor es decir vida y decir vida es decir milicia, sacrificio, disciplina y jerarquía, yo quiero hablaros sencilla, breve y condesadamente de ello a vosotros que lleváis en el alma sueños de imperio, sueños de los que arma al brazo, rinden pleitesía a la espada triunfadora del inmortal Caudillo.

Y decía amor: Amor que es caridad, amor que es sacrificio, a morir que lo es todo en la vida por que él es la razón de la existencia, por que él es la ley por la que se gobierna el hombre, la familia, el pueblo, la nación, en una palabra, la humanidad entera.

Y decía vida: Mas ¿qué es vida? En verdad os digo que, después de la definición mística, ninguna tan acertada como aquella que se encuentra en ésta frase lapidaria de José Antonio: «Lo religioso y lo militar son los dos modos series y enteros de entender la vida». Lo religioso y la milicia: He aquí, soldados engalonados la verdadera pauta; he aquí la meta donde se hermanan y se besan la milicia, el sacrificio, la disciplina y la jerarquía y he aquí también condensada la ley de las Tablas de aquel Moisés que levantando un Sinaí sobre las ruinas de España, extendió su voz profética para buscar no con el farolillo de Kan, sino con la luz portentosa de su inteligencia a aquellos hombres que, mitad monjes, mitad soldados, supieron conquistar mundos para Dios y para España, levantando la Cruz y esgrimiendo la espada.

He aquí la manera exacta de comprender la vida y que aquí también la forma de amar a España, no con amor de paisaje que es amor de los sentidos, sino, con amor metafísico que profundiza en el alma, en lo que es constante, en lo que no muere, pues querer a España por su patria que nunca sentisteis con mayor

(Continúa en la pág. 8.ª)

### Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

De acuerdo con la disposición dictada por la Secretaría General, los Jefes Locales remitirán relación de todos sus afiliados con expresión de la clase de cédula de cada uno, teniendo presente que aquellos que a juicio de las Jefaturas no puedan abonar la cuota mínima que será en adelante de 1 peseta, bajo su responsabilidad, los Jefes lo comunicarán a esta Provincial, la cual señalará la cuota a abonar por estos.

Los afiliados de la Capital, pasarán por por la oficina Administración en el plazo más breve posible, para comunicar la clase de cédula que posee cada uno.

Por Dios, España y su Revolución Nacional Sindicalista.

Soria febrero de 1939.—III Año Triunfal.

El Jefe Provincial del Movimiento

Saludo a Franco: ¡ARRIBA ESPAÑA!!

—oOo—

Por escrito de la Secretaría General del Movimiento, de fecha 20 del corriente mes, se concede un último plazo para conseguir el carnet definitivo a los que no lo hubiesen ya solicitado, que terminará el día 20 de marzo próximo inclusive.

Lo que se publica para conocimiento de todos,

Por Dios, España y su Revolución Nacional Sindicalista.

Soria febrero de 1939.—III Año Triunfal.

El Jefe Provincial del Movimiento

Saludo a Franco: ¡ARRIBA ESPAÑA!!

### Habla el camarada Vicente Serna

Dignísimas autoridades eclesásticas, civiles y militares. Nuevos Sargentos, defensores de la Patria por Dios y por el César.

Otra vez me cabe el alto honor de hacer que mi humilde palabra, se oiga entre el Moncayo y el Urbión y vibre en las alturas de ésta tierra hospitalaria; de éste austero rincón de España, viejo y rugoso pergamino de glorias inmarcesibles, ruta imperial de una raza que soñando con laureles se coronó en Numancia y cuna de doce linajes cuyo ajeño abolengo, flota sobre la cabeza de todo soriano cual magnífico ajeón.

Ora vez a extender mi voz por éste rincón celtibero a quien le debo muy íntimas satisfacciones, por que al remanso de sus gloriosas piedras, aprendí a sentir alta, robusta y hondamente, levantando la cabeza como el Moncayo sus crestas, como los bosques sus pinos, como los campos las flechas de sus doradas espigas.

Y si cuando cantó las glorias de ésta recia y santa Cruzada o las victorias inusitadas de nuestro Jefe y Caudillo, vibraron como un arpa eólica las fibras más recónditas de mi alma, hoy al dedicar mi palabra a éste tropel de mozos garridos que endurecieron sus músculos con los aires y los soles de la fornida Castilla y dieron reciedumbre a su espíritu con la austeridad, la rigidez, la exactitud y la disciplina de su vida que es milicia, hoy—digo—vibra también todo mi ser y se expande en una explosión de entusiasmo porque cantar gloria innumerable de hacer votos solemnes por la dignidad de España, es tanto como cantar un epitalamio a las bodas contraídas por ésta juventud y esa bendita enseñanza que nació para ser pura como el sol de nuestra España y santa como la sangre de nuestros Caidos.

Soldados de España que soñando

con gestas imperiales, dejasteis vuestros campos, vuestros ambres y vuestros hogares para consagrarnos íntegramente al amor metafísico de la Patria que os llamaba en su defensa cuando secuestrada por gentes sin Dios, corría el inminente peligro de ser destruida por la bestia moscovita.

Soldados heroicos de gestos triunfales, reñotes gloriosos de viejas mesnadas; floración fecunda para los anales de la Cruz repuesta por cienmil espadas. Vosotros que formáis parte de uno de los ejércitos más potentes y aguerridos que el mundo ha conocido, acabáis de hacer un juramento ante ésta sacrosanta enseña; y ante éste juramento y ante ésta renovación de votos solemnes al pie de esta bandera bordada en oro y empapada en sangre, la Patria se estremece de ale-

así te queremos: Una, Grande, Libre, Católica, Imperial Triunfadora.

Aquí hubiera terminado mi discurso si al subir a ésta tribuna, me hubiese propuesto únicamente dedicaros un saludo. Pero no; no quiero terminar aquí por que sé que vosotros que acabáis de salir de la Academia impregnados de disciplina y ardiendo en entusiasmo patrio; vosotros que tenéis una cita con la amada España y estáis a punto de atravesar la llanura y escalar la montaña y blandir la espada y enristrar la lanza para hacer honores a la amada, sé que vosotros—digo—en éstos momentos de despedida, esperaréis que os hable de un amor que nunca sentisteis con mayor



Vicente Serna en un momento de su discurso (FOTO ROMAN)

gría y vibra de emoción por que sabe que no sólo tiene un Caudillo quien pedazo a pedazo la arrancó de las garras del Averno para coronarla de laureles sino que os tiene también a vosotros que al grito de ¡Arriba España! habéis de arrimar vuestros hombros fornidos, recios y potentes para colocarla en la cima de gloria que la corresponde para que todos los españoles podamos gritar ¡Vive España! Vive y triunfa de todos tus enemigos que

### Clausura de la Semana de Acción Católica en Aranda de Duero

Fervor, entusiasmo y concurrencia extraordinaria

Pronunciaron discursos Manuel Aparici y María Madariaga

### El Prelado cerró el acto con sus venerables palabras

Como ya tienen noticia nuestros lectores ha venido celebrándose hasta anteayer sábado en Aranda de Duero una gran Semana de Acción Católica.

Con inusitado fervor y entusiasmo han cooperado al éxito de la Semana el pueblo todo de Aranda, sus limítrofes y representaciones de la Diócesis de Osma.

Cada día se han celebrado cultos eucarísticos, Santa Misa y Conferencias para los miembros de las cuatro ramas de Acción Católica, dirigiendo estas conferencias el M. I. Sr. D. Emilio Bellón, Consiliario de las Juventudes de Acción Católica y tomando parte en ellas destacados miembros de la Asociación de Propagandistas.

Anteayer, sábado, tuvo lugar la solemne clausura de la Semana. Por la mañana, a las ocho y media, celebró el Excmo. y Rvdmo. Sr. Obispo la Misa de Comunión, en la que numerosos fieles se acercaron al celestial convite.

A las once de la mañana tuvo lugar el solemne acto público de fin de la semana, en el que tomaron parte don Manuel Aparici Navarro, Presidente Nacional de la J. M. de A. C., el Alcalde de la villa de Aranda y la señorita doña María Madariaga, Presidenta Nacional de la J. F. de A. C. que por la unión de sus palabras y cálida expresión obtuvieron copiosos aplausos. Cerró el acto con su venerable palabra el Excmo. señor Obispo de la Diócesis, Dr. D. Tomás Gutiérrez.

Al felicitar a la Jerarquía Eclesiástica Diocesana, a los Consejos Superior y Diocesano por el éxito alcanzado, hacíamos votos por que sus propósitos de celebrar próximamente en Soria otra Semana de Acción Católica tengan pronto realidad.

### TRABAJADOR:

Presenta inmediatamente tu declaración de familia. Es urgente la necesidad que la reclama e imprescindible para que percibas el Subsidio Familiar.

# ORGANIZACIONES



# JUVENILES

## Algunas normas para efectuar diversas pruebas de atletismo

(Continuación)

Sobre el recorrido de cada participante habrá 8 vallas de 76 centímetros de altura y de más 1,20 metros de anchura.

De la salida a la primera valla habrá 12 metros, entre las vallas 8 metros, y de la última valla a la línea de llegada deberá haber 12 metros.

Todo corredor que deje caer tres o más vallas será descalificado.

El corredor que pase el pie o la pierna por el exterior de la valla será descalificado.

### Relevos

A partir de la línea que marca la distancia de relevo, se trazan otras, 10 metros antes y 10 metros después, quedando así determinado lo que se denomina «zona de relevo». Los dos corredores deben estar dentro de esta zona cuando verifiquen el paso del «testigo».

El testigo debe ser pasado: está prohibido lanzarlo. Si el testigo cae al suelo no puede ser recogido más que por el corredor que lo dejó caer.

Toda infracción cometida por un participante implica la eliminación de todo el equipo.

Ningún corredor puede efectuar dos relevos dentro de su equipo. La colocación de los equipos para la salida será por sorteo.

**MATERIAL:** El testigo es un cilindro de madera hueco, cuya longitud no pasará de 30 centímetros y cuya circunferencia exterior será de unos 12 centímetros. El peso de este cilindro será de unos 50 gramos.

### Salto

**SALTOMETRO:** El saltómetro está constituido por las siguientes piezas:

**Postes:** Pueden ser usados de cualquier clase.

**Listón:** El listón, todo él de madera, tendrá una sección triangular de 30 milímetros de lado. Es postetativo el empleo de un listón compuesto de dos partes iguales unidas por un manguito metálico de 30 centímetros. La longitud total no será menor de 3,666 metros, ni mayor de 4 metros.

**Soportes:** Los soportes estarán situados en la cara interior de los postes, y así, al colocar el listón sobre ellos, caerá fácilmente cuando sea tocado por el saltador.

**GENERALIDADES:** En el salto de altura y en el con pértiga los participantes tienen derecho a tres saltos a cada altura. Hacer estos tres saltos nulos, implica la eliminación del participante.

Todo participante puede comenzar a saltar a cualquier altura por encima de la mínima y podrá continuar sus saltos cuando lo desee en las sucesivas elevaciones de listón.

En el salto de longitud y triple salto, cada participante tiene derecho a tres saltos. Si los participantes son doce o más, los 6 mejor clasificados tendrán derecho a otros tres saltos; cuando son menos de 12 son 4 los que tienen ese derecho.

**SALTOS DE ALTURA:** La prueba comenzará (para los cadetes) a 1,20 metros de altura y la barra se irá elevando con arreglo al criterio de los jueces.

El salto es válido cuando la cabeza del saltador no pasa la barra antes que los pies y cuando la cabeza no está más baja que la cadera a su paso por encima del listón.

**SALTOS CON PERTIGA:** La prueba comenzará a una altura no superior a 3 metros, y se irá elevando con arreglo al criterio de los jueces.

Está prohibido en el momento del impulso y en el periodo de elevación, colocar la mano inferior por encima de la superior; esta última no puede elevarse a lo largo de la pértiga.

Si la pértiga tira la barra una vez pasada ésta por el saltador, el salto se considera nulo.

Está prohibido a toda persona tocar o coger la pértiga, a menos que claramente caiga en sentido contrario de la barra y postes.

Para efectuar el salto con pértiga, los postes estarán separados entre sí por lo menos 3,50 metros.

La pértiga será de madera o bambú, de cualquier longitud y diámetro y no podrá llevar ningún dispositivo especial donde el saltador pueda agarrar o apoyarse.

(Continuará)

## SORIANO:

Si verdaderamente amas a España y tu provincia; si quieres que tu Patria alcance la gloria de su Libertad y de su Imperio; si sientes en tu corazón el agradecimiento hacia los que te salvaron honor, vida y hacienda, ayuda a que tus hermanos pequeños sean dignos sucesores de tanto héroe. Suscribe en la cuantía de tus medios un Boletín de socio protector de las Organizaciones Juveniles.

## ¡CADETE!

Piensa que en tí tiene puestas todas sus esperanzas la Patria; que has de ser el fruto sano y sazonado de nuestra Revolución, ganada a golpes de corazón y esfuerzos y sacrificios de héroes.

Piensa que eres la promesa del Imperio, el orgullo de la Falange.

Así te esforzarás en ser cada día más disciplinado, más trabajador, más nacionalsindicalista.

Así serás digno camarada de aquellos que hoy luchan y caen frente al enemigo.

QUE en tus afanes no haya nunca cobardía ni malicia.

(Punto 5.º del Flecha)

DONDE haya otros el Flecha ha de esforzarse por ser el mejor.

(Punto 10.º)

SER nacional-sindicalista significa no tener contemplaciones con privilegios injustos, odiar a todos los enemigos de la libertad de España, soñar con nueva grandeza para nuestra Patria.

(Punto 9.º del Flecha)

### «Aragón»

Compañía de Seguros contra incendios. Se informa en la Subdirección de Soria, Agencia Hernández, Aduana Vieja, 2.

### REPRESENTANTE

serio, activo y formal, con referencias a satisfacción completa, precisa con urgencia, la Fábrica de Espejos ASOLO, para la provincia de Soria conocedor y bien relacionado en ella. Solicitudes y referencias a: Carmen, 30, PAMPLONA

## NUESTRA MISIÓN

### A LOS DELEGADOS LOCALES DE ORGANIZACIONES JUVENILES

Hemos demostrado, y nuestra Historia de siglos y siglos lo confirma, que somos un pueblo que se crece ante la dificultad, que se agiganta ante el sacrificio. José Antonio definió su Falange de una forma maravillosa: «Minoría inasequible al desaliento.»

No necesitáis, pues, estímulo eterno, acicate de ningún género. El estímulo y el acicate son para vosotros lo gigantesco, lo difícil de nuestra empresa.

Para nosotros la ingratitud de nuestra misión, el necesario sacrificio, que es nuestra norma, la lucha incesante, son otros tantos motivos de superación constante, de alegría en el alma.

No hay mayor alegría que la del vencer, y sin enemigo no hay victoria posible.

Nosotros los tenemos y algunos decididamente hostiles.

No importa. Conocemos nuestra ruta, tenemos fe y entusiasmo, estamos compenetrados íntimamente con la misión que se nos ha confiado; hemos puesto en ella toda nuestra alma, todo nuestro corazón, los inagotables recursos de nuestro optimismo, y no dudamos del triunfo.

Obstáculos, dificultades, enemigos, serán arrollados: tenemos con nosotros al Profeta del Imperio; sus consignas son nuestras consignas, su doctrina, nuestra doctrina.

La Tradición, la fe en los destinos de España son como antorchas que con luz clara y vivísima iluminan nuestro camino.

Tenemos voluntad de vencer y venceremos. Vosotros, Delegados Locales de Organizaciones Juveniles, sois los artífices de esta victoria. España y la Falange están con vosotros.

POR EL IMPERIO HACIA DIOS. ¡Arriba España!

F. RONCAL GONZALO  
Delegado Provincial de O. J.

## Reglamento disciplinario de las O. J. de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

(Continuación)

c) Reincidencia en el cumplimiento de las sanciones impuestas por faltas graves.

d) El grave quebranto de la disciplina. Se reputarán especialmente incluidos en este apartado: Difamación, agresión y las injurias graves dirigidas contra los mandos de la Organización.

e) La blasfemia, la difamación o denigración de Jerarquías de la Iglesia, de España o del Jefe del Estado.

Art. 14. Los Delegados locales, por su sola autoridad, solamente podrán imponer las sanciones especificadas en el artículo 4.º, correspondiente a la comisión de faltas leves.

Para la aplicación de las referidas sanciones no se requiere la formación de expediente.

Art. 15. No podrá ser impuesta ninguna de las sanciones comprendidas en el artículo 5.º sin formación de expediente, que incoará el jefe inmediato del inculpa-do y el visto bueno del Delegado provincial.

Este expediente comprenderá sumariamente:

1.º Extracto del expediente personal del inculpa-do con relación a los méritos contraídos y sanciones anteriormente impuestas.

2.º Exposición de hechos que constituyen la falta grave y la sanción que se propone.

La tramitación del expediente no durará más de quince días.

Art. 16. En el expediente que se forme por comisión de falta muy grave, habrá de pasarse al inculpa-do un pliego de cargos y darle un plazo de cinco días para su defensa.

Este pliego de cargos puede ser contestado por escrito por los padres, tutores, maestros o representantes encargados de la custodia del inculpa-do.

El expediente, cuya tramitación no podrá durar más de un mes, será tramitado y resuelto por Delegado provincial de O. J.

Contra esta resolución, que se comunicará por escrito, podrá el interesado o sus padres, tutores, maestros o representantes, recurrir en alzada en el plazo de diez días.

Este recurso se formulará ante el Delegado Provincial y previo informe de éste será resuelto en última instancia por el Delegado Nacional del Servicio.

Art. 17. La reprensión pública se practicará por el Jefe que haya impuesto la sanción, a presencia de la escuadra a que pertenezca el sancionado, que durante la ceremonia formará distanciado por lo menos un par de metros del lugar que ocupe la escuadra.

Art. 18. En la misma forma se ejecutará también la ceremonia de privación temporal de uniforme, la de inhabilitación temporal para ascensos y cargos y lo de expulsión.

En esta ceremonia el Jefe que la ejecute pronunciará unas frases breves exponiendo los hechos que constituyan la falta y la sanción que hayan merecido; exhortará al sancionado a la rehabilitación y a los demás al cumplimiento del deber y al sentimiento de la disciplina.

Burgos 4 de Agosto de 1938. — III Año Triunfal. — El Delegado Nacional de O. J. Sancho Dávila.



## Banco Español de Crédito

Servicios Centrales: BURGOS

400 sucursales y Dependencias en la Península y Marruecos

Ejecuta bancariamente toda clase de operaciones mercantiles y comerciales

Está especialmente organizado para la financiación de asuntos relacionados con el comercio exterior

Afiende con preferente interés las operaciones relativas al

### SERVICIO NACIONAL DEL TRIGO

Suscribe una FICHA AZUL

# He aquí el rastro que la barbarie roja ha dejado sobre el suelo español

## NUESTRA BANDERA ondea en la Legación de Berna y en el Consulado de Suiza

El representante de España tomó posesión de estos edificios

Burgos. — El representante de los países Bajos en la España nacional, Jonker, W. E. Van Pauhys, se ha personado en el Ministerio de Asuntos Exteriores para comunicar oficialmente que el Gobierno de Holanda ha decidido reconocer «de jure» al Gobierno nacional de España, presidido por el Generalísimo Franco.

### Toma de posesión

Burgos. — Ha tomado posesión de los edificios de nuestra Legación en Berna y Consulado en Ginebra, el ministro plenipotenciario de España en Suiza, don Domingo de las Bárcenas.

### Los discípulos del SIM

## Asesinos detenidos en Barcelona

Barcelona. — La policía ha detenido a cinco individuos acusados de actividades delictivas ejercidas durante la tiranía roja.

La misma brigada procedió a la detención de José Bedmunt y Tomás López, los cuales pertenecían a la banda del tristemente célebre pa trullero Manuel Marín, que actuaba en Molins del Rey, habiendo cometido numerosos asesinatos.

Entre los individuos acusados de desmanes y asesinatos, que fueron puestos a disposición de la Auditoría militar, figura un individuo, ex agente del SIM y secretario de una checka instalada en una de las torres de los alrededores de Barcelona, que será juzgado próximamente en Consejo de guerra.

También fueron puestos a disposición de la Auditoría, por delitos semejantes, Paulino Roig, Jacinto Cuello, Ginés Fernández y Juan Font.

## Refugiados españoles que quedan en Francia

219.000 en campos de concentración. 150.000 mujeres, niños y ancianos en el interior de Francia

Los periódicos franceses publican la estadística de los refugiados españoles que quedan todavía en Francia.

Según los datos oficiales, son los siguientes:

Campamento de Argelés, 75.000; Campamento de Sainte Cyrien, 72.000; Campamento de Barcarés, 5.000; Campamento de Prat de Mollí y de Arlés sur Tech, 45.000; Campamento de Bourg Madame y de la Tour de Carol, 25.000.

Total, 219.000 refugiados. El número de mujeres, niños y ancianos enviados al interior de Francia asciende a 150.000.

Se está habilitando un nuevo campo en Bacares para albergar a 20.000 personas.

**ALMACEN DE SAINZ**  
Alpargatería, coloniales y vinos  
tabacos MARCA A S E O  
SORIA

## Teruel y Belchite quedaron destruidos por completo

## Después sigue Oviedo, Tortosa y Guernica

## Interesantes manifestaciones del Jefe Nacional de regiones devastadas

He aquí, en síntesis, lo que ha manifestado, acerca de lo destruido en Cataluña y en derredor de otros aspectos de la reconstrucción en las distintas zonas:

### Barcelona presenta buen aspecto

«Puede decirse que la Ciudad Condal no ha padecido apenas nada en el aspecto destructivo. Sólo los tinglados del muelle muestran las huellas certeras de la aviación española. Ello viene a confirmar, una vez más, que nuestros aparatos sólo persiguen objetivos militares.

Aparte de esto, puede verse el Hotel Colón incendiado por los rojos separatistas. Pero no está destruido. El Metropolitano tampoco está destruido. Los mayores daños de la población se debieron a la explosión de un camión cargado de trilita.

La escandalosa y aviesa propaganda que des arrollaron contra nuestra aviación no fué más que esto: propaganda. Allí está Barcelona para dar un rotundo mentís a tanta calumnia. No ha habido tal agresión de los aviones hispanos.

Las instalaciones industriales de la población se han encontrado en buen estado. Desde luego todas ellas desmontadas y adaptadas a la fabricación de guerra.

El puerto ha quedado útil, salvo los tinglados, que están destruidos. Se ha limpiado de minas, que colocó el enemigo, en previsión de que algún submarino audaz se acercase.

La reconstrucción de todo lo destruido en el puerto de Barcelona correrá a cargo de la Junta de Obras del Puerto. Y para la reconstrucción de los desperfectos que ha sufrido la capital ha sido nombrada una comisión delegada de Regiones Devastadas.

En Barcelona, lo que alcanza un volumen incommensurable es el saqueo, el pillaje y el robo,

### Tortosa, la población más destruida de Cataluña

En Tarragona se han apreciado destrucciones de importancia. La Catedral se ha salvado, pero ha sido minuciosamente saqueada. Entre otras cosas, los rojoseparatistas se han llevado unos tapices flamencos, riquísimos. Y vasos sagrados magníficos y todo lo valioso del culto.

El puerto ha quedado ya completamente limpio, arreglados todos los desperfectos; útil, en una palabra. La parte afectada de la población puede calcularse en un diez por ciento.

Lo que realmente es un caso lastimoso es la contemplación de Tortosa. Toda la población está afectada. De Cataluña es la población que parece más destruida, salvo las voladuras de Gerona.

Han sido volados los tres puentes de Tortosa sobre el Ebro, uno del ferrocarril y dos de carreteras. Edificio tan sólido como el Banco de España está conmovido en sus entrañas. Hay edificios volados e incendiados. Roquetas, parte de la población de Tortosa, establecida al lado acá del Ebro, también aparece destruida.

Como caso curioso, que está llamando la atención de cuantos lo presencian, hay que señalar el de la Catedral, donde se han caído las aristas: manteniéndose en pie la bóveda.

En la capilla de la patrona de Tortosa aparecen intactos sus riquísimos jaspes, habiendo desaparecido la venerada imagen.

Se da el caso de Tortosa de que, tan pronto fué ocupada por los soldados de Franco, volvió la población en masa, que se había refugiado en las masías.

Las acequias fueron destruidas por los marxistas, pero han sido arregladas inmediatamente para la siembra del arroz, que se hace en el próximo mes de Abril. El aspecto de Tortosa, situada en el mismo frente durante tanto tiempo, impresionada. Pero allí están sus habitantes entusiasmados por el arreglo de sus acequias. Esto es lo que importa, lo otro vendrá después.

Reus también ha sufrido desperfectos, que se calculan en el diez por ciento de la masa edificada.

Lérida es otra población que, por haber estado mucho tiempo en el frente, ha sufrido también muchos daños. Pero Lérida está perfectamente habitable, bastante mejor que Tortosa. Es muy diferente, es muy otra la destrucción de un edifi-

cio cañoneado de la que ha sido removido en sus cimientos por efecto de la criminal voladura.

En resumen, puede afirmarse, respecto a Cataluña, que no habrá problema de muchos millones para la reconstrucción, como se temía. Más vale así.

### Estamos en plena reconstrucción

Mientras los rojos continúan destruyendo lo que les va quedando, Franco está reconstruyendo lo que se abatió al paso de Atila.

En Oviedo se están construyendo edificios del Estado, de la Diputación y del Municipio. Se están construyendo, al mismo tiempo, magníficas barriadas obreras. Todos estos trabajos tienen sus fondos destinados, que garantizan la completa terminación de ellos.

Para las obras en las Vascongadas está ya terminado el plano de reconstrucción de Guernica, Amorebieta, Munguía, Durango, Eibar e Irún. Como ejemplo de cómo se están llevando a efecto estas reconstrucciones, veamos el caso de Irún. El valor de lo destruido en la ciudad fronteriza se eleva a dieciocho millones de pesetas. Y el valor de lo que se va a reconstruir asciende a cincuenta millones de pesetas.

Claro es que Irún será una gran población; pues se va a reconstruir con arreglo a un plan modernísimo. Y buena prueba de todo esto es lo que ya valen los solares en Irún...

Desde hace muy pocos días han comenzado los trabajos de reconstrucción en la heroica ciudad de Belchite. En Teruel continúa, de momento, el desescombro y el arreglo de edificios para oficinas públicas y alojamiento de los heroicos turolenses, que vuelven del cautiverio rojo de tierras catalanas.

En las montañas de Huesca se está reconstruyendo el famoso Bielsa, completamente destruido por los rojos al huir a Francia.

Todos las reconstrucciones de carácter particular se efectúan dentro del plan general de reformas a los efectos de urbanización.

### Estadística de destrucción

Para mejor informar a nuestros lectores, diremos que Teruel y Belchite están destruidos totalmente. Oviedo, la gloriosa capital del Principado, está destruida en un ochenta por ciento. Tortosa en un sesenta. Y en un treinta la histórica villa de Guernica. Bien entendido que lo que está destruido de Guernica son las edificaciones más humildes. Los magníficos chalets de la villa, suntuosas mansiones de separatistas en muchos casos están intactas.

### Nules está «planchado»

He aquí unas últimas notas sobre Castellón. En la capital hay 1.200 fincas destruidas. La Colegiata fué destruida piedra a piedra por los rojos, con el fin de construir un matadero. En ella no queda más que el solar. Y la torre, por estar separada del edificio.

En Castellón había numerosos depósitos de municiones; su puerto fué muy utilizado por los rojos, repletos sus almacenes de material de todas clases.

Nules es el pueblo más destruido de Levante. Fué volado con dinamita. El sótano de la iglesia sirvió de refugio a los rojos, y cuando estos huyeron, llenaron el refugio de dinamita. El pueblo quedó «planchado». No hay en todo él una casa sana.

### Se reconstruye en el mismo frente

Sólo nos hemos ocupado en estas líneas de los destrozos de ciudades y zonas urbanas. En el campo tenemos el dato consolador de que no hay árboles ni cosechas destruidos en Cataluña y Levante. Está intacta para ser recogida por nosotros, la gran riqueza de exportación. Sólo en Extremadura, en la inmensidad de la Serena, aparecen trágicamente desmochados los encinares y otras especies arbóreas.

Para terminar, diremos que España está reconstruyendo, no ya las zonas que quedaron a retaguardia, sino en la misma zona del frente. Tal es el afán constructivo del genio político y guerrero de nuestro Caudillo.

## 2 TELEGRAMAS HISTORICOS

## ESPAÑA

## aclama A ITALIA Y AL DUCE

Mussolini confirma que sus legionarios seguirán a las órdenes de Franco hasta la victoria definitiva

El Generalísimo Franco ha dirigido al «duce» el siguiente telegrama:

Al terminar la Campaña de Cataluña, después de haber pasado revista en Barcelona al Ejército victorioso del que forman parte los valientes legionarios italianos, el pueblo español aclamó a Italia y a su «duce» al paso de sus gloriosas tropas. Con el entusiasta saludo a los camaradas italianos, envío a V. E. el mío más vivo. — Generalísimo Franco.

El «duce» ha contestado al General Franco con el telegrama siguiente:

Os agradezco que hayáis concedido a los legionarios italianos el alto honor de desfilar ante V. E. en Barcelona reconquistada y en la España Una, Grande y Libre que estáis construyendo. Os devuelvo con cordialidad vuestro saludo de camarada y os confirmo que los legionarios italianos estarán a vuestras órdenes hasta la victoria definitiva.

## La Gran Cruz Magistral de la Orden de Malta al Ministro de la Gobernación

Burgos. — El Gran Maestre de la Soberana Orden de Malta, ha comunicado al ministro de la Gobernación que le ha sido otorgada la Gran Cruz Magistral, una de las más preciadas condecoraciones de dicha Orden. El ministro, señor Serrano Suñer, se ha apresurado a expresar su reconocimiento al Soberano por tan alta distinción.

### Un regalo abandonado

## Companyns se dejó al huir una pistola dedicada

Barcelona. — En uno de los cajones de la mesa de Companyns, en la presidencia de la Generalidad, ha sido hallado un revólver niquelado en cuya empuñadura se lee lo siguiente: «Los catalanes de América, al presidente».

## ¿Todavía hay insensatos

en la España nacional, que a sangre fría y por hábito blasfeman en público el Santo Nombre de Dios? Pues sepan que ipso jure quedan calificados de ROJOS y además de sanción divina e inexorable, merecen la establecida por nuestro cristianísimo Caudillo contra tan execrable vicio y pecado.

**VIDA RELIGIOSA**

**INDICADOR LITURGICO**

Día 28, martes. — I. Bulas. Primera semana de Cuaresma. Sin bulas, ayuno. Ss. Macario, Rufino, Justo, Teófilo, Bereal, Pópulo, Cayo, Serapión mrs.; Román ab.

La misa es de San Gabriel de la Dolorosa con rito doble y color blanco. Segunda oración y último Evangelio de este martes. Tercera imperada por la paz. Cuarta imperada por la elección de Romano Pontífice. Gloria sin Credo. Prefacio de Cuaresma.

Día 1 Marzo I. Bulas. Miércoles de Tépmporasde Cuaresma. Sin bulas, ayuno y abstinencia; con bulas solamente ayuno. — El Santo Angel de la Guarda. Ss. Rosendo obispo; León, Donato, Nicéforo, Abundancio, Antonina, Adrián mrs.

La misa es de este miércoles de Tépmporas, con rito simple y color morado, sin Gloria ni Credo. Oraciones, lección, epístola, etc., como en el Misalito. Cuarta y quinta oraciones imperadas. Prefacio de Cuaresma. Al fin «Bendígamos al Señor» y oración sobre el pueblo.

Día 2, jueves. Primera semana de Cuaresma. Día sin bulas, ayuno. — Ss. Pedro de Zúñiga, Lucio obispos; Jovino, Basilea, Pablo, Heraclio, Absalón, Jenaria, Lorgio, Secundilla, mrs.; Simplicio p.; Cedas ob.

La misa es de este jueves, con rito simple y color morado, sin Gloria ni Credo, oraciones como en el Misal con las imperadas. Prefacio de Cuaresma. Al fin oración sobre el pueblo: «Bendígamos al Señor». Puede decirse Misa de difuntos.

Día 3, Primer viernes de mes y de Tépmporas. Para todos, ayuno y abstinencia. I. Bula. — Ss. Emeterio, Celedonio, Marino, Félix, Marcia, Arterio, Eutropio, Basilisco, Clótnico, Lucio, Fortunato mrs.; Ticiano ob.; Cunegunda emp. virgen.

La misa es de este día, como en el Misalito, con rito simple y color morado y como ayer.



**NOTICIAS DIVERSAS**

**Conferencia de Acción Católica**

En el Colegio del Sagrado Corazón de Jesús, bajo la presidencia del M. I. Señor Abad de la Colegiata y con asistencia de varios señores sacerdotes, numerosas jóvenes y representaciones de la Juventud Masculina, pronunció una Conferencia sobre Acción Católica, el pasado viernes a las siete de la tarde, la señorita doña Cristina García Loygorri, del grupo Central de propagandistas y que procedente de la Semana de Aranda de Duero llegó a tal efecto a nuestra ciudad.

Tras breve exposición de los fines de Acción Católica en relación con el momento actual exhortó a las jóvenes sorianas a formar en las milicias de Cristo, ingresando en la Juventud Femenina.

Recibió calurosos aplausos, logrando avivar en las jóvenes asistentes su entusiasmo por la A. C.

Muy pronto, bajo la dirección de la Jerarquía Eclesiástica se procederá a la creación en Soria de un centro de Juventud Femenina de Acción Católica.

**Licencias de radio**

Ha quedado abierto el periodo voluntario para la renovación y obtención de licencias para uso de aparatos radio-receptores hasta el día 15 de abril próximo.

Se advierte a todos los radióyentes que la licencia es obligatoria para poder usar aparatos de radio tanto de galena como de lámparas, y que a partir de dicha fecha se expedirán por el duplo de su valor.

**Misa por la paz de España**

El recluso de la Prisión Provincial de esta ciudad, Pedro Mendoza, ha entregado al señor Capellán la cantidad de 25 pesetas para que celebre una misa a su intención por la paz de España, y en conformidad con los deseos del donante esa misa se celebrará el día 2 de marzo, a las ocho y medía de la mañana en el altar de San Saturio, en la Colegiata.

**Teatro Principal**

Ayer domingo actuó en este Teatro la brillante Compañía de Variedades dirigida por el gran realizador Tony, espectáculo con doce atracciones de las que el público quedó satisfechísimo.

Con la comedia en tres actos «La Pápirusa», original de Adolfo Torrado, hará su debut en este Coliseo el miércoles próximo, la aplaudida Compañía de Guillermina Soto, que viene precedida de gran fama por los éxitos obtenidos en otros Teatros donde ha actuado.

Es notoria la preocupación de esta Empresa por presentar en cada ocasión diferentes espectáculos de rango.

La felicitamos por su desvelo en favor del público soriano.

**Santa Cruzada. — Aclaración**

Respecto a los privilegios de los militares en activo, sobre ayunos y abstinencias, de que se hizo referencia en nuestro último número, se ha de añadir que también los brigadas y suboficiales gozan de la dispensa del ayuno y abstinencia, como los sargentos y clase de tropa inferior.

El indulto de abstinencia y ayuno (o sea la llamada vulgarmente Bula de carnes) no tiene valor sino se toma juntamente el sumario de Cruzada.

Las mujeres casadas están obligadas a tomar la misma clase de Bulas que sus maridos.

Cuantas personas tengan de ingreso más de 5.000 pesetas anuales, están obligadas sub gravi, si quieren gozar de sus privilegios, a tomar los Sumarios de Bulas de mayor categoría que las ordinarias.

Ya hace unos años fueron suprimidas las llamadas Bulas colectivas.

Los buenos españoles, deben apresurarse a tomar las Bulas, haciendo aprecio de las innumerables gracias y privilegios, concedidos benignamente por la Santa Sede a nuestra querida Nación, tan amada de Nuestra Santa Madre la Iglesia.

**Natalicio**

Con toda felicidad ha dado a luz una niña la esposa de don Manuel Piquer, Capitán de Intendencia.

Enviamos nuestra felicitación a los venturosos padres.

**Petición de mano**

Ha sido pedida la mano de la señorita soriana Matilde Díez para don Juan José Palacios.

La unión matrimonial se celebrará en breve.

Felicitamos al futuro matrimonio y familias.

**A los Delegados Locales de O. Juveniles**

Se ordena a todos los que no lo hubiesen hecho, acusen recibo de la orden Circular de esta Delegación fecha 25 enero pasado. Igualmente es preciso comuniquen las gestiones realizadas para su cumplimiento. Por el Imperio hacia Dios.

**Los Guardianes de Prisiones**

En reciente orden del Ministerio de Justicia, se autoriza a la Jefatura del Servicio Nacional de Prisiones para habilitar, en concepto de Oficiales interinos, el número de guardianes que estime y vengán cumpliendo en propiedad sus cargos, sin conceptualización desfavorable, por un plazo mínimo de cinco años.

**Nombramiento**

Ha sido nombrada Inspectora de Primera Enseñanza, habiendo tomado posesión, la señorita Julia de Pablo Villaceros, Maestra de Vinuesa.

**Soriana estudiosa**

En la Facultad de Valladolid ha obtenido el Título de Licenciada en Medicina la señorita soriana Carmen Marco Morales, hija del médico de esta localidad, don Antonio. D. horabuena.

**Importante disposición de Educación Nacional**

Según disposición del Ministerio de Educación Nacional, se recuerda a los Inspectores Jefes de Primera Enseñanza de cada provincia, que son responsables de la labor de propaganda que se realiza dentro de las provincias de su jurisdicción para reclutar Maestros con el fin de incrementar las agrupaciones del Magisterio existentes en la actualidad.

Su responsabilidad alcanzará a los Inspectores de la zona o zonas que tengan a su cargo.

Por los Inspectores de Primera Enseñanza se hará ver a los Maestros que su principal deber es la educación de los niños que el Estado les confía.

**La redención de penas por el trabajo**

El Patronato Central para la redención de penas por el trabajo dependiente del Ministerio de Justicia ha publicado una importante nota dando normas para la ocupación de reclusos por las empresas, entidades y Corporaciones oficiales.

**Despedida**

El pundonoroso Coronel de la Guardia civil, nuestro paisano don Joaquín García de Diego, nos ruega que en la imposibilidad de hacerlo él personalmente por la premura de tiempo, le despedamos en su nombre desde estas columnas de todos los paisanos, amigos y amistades al salir para Barcelona, punto donde ha sido destinado.

El señor García de Diego ha tomado posesión de su destino.

Sentimos la ausencia de tan querido paisano deseándole muchos éxitos en su importante cargo.

**Militarización**

El «B. O. de la provincia» correspondiente al día 23 del actual, publica una orden de la Jefatura de Movilización, Instrucción y Recuperación, sobre militarización de obreros y funcionarios pertenecientes a reemplazos movilizados.

**Nuevo Fiscal jurídico militar**

Ha sido nombrado Fiscal jurídico militar de la quinta región, nuestro paisano don Ramón Enrique Casado, que desempeñó el cargo de Gobernador civil de esta provincia durante los dos últimos años.

Felicitamos a dicho señor por su nombramiento.

**Novena al Santo Angel de la Guarda**

El día 1.º de marzo, fiesta del Santo Angel, en la veneranda Ermita de Nuestra Señora de la Soledad dará principio la Novena a las siete de la tarde, en rogativa por la pronta y total terminación de la guerra.

**Para sus destinos**

Después de pasar unos días al lado de sus padres, han salido para sus destinos, el cabo de Infantería Angel Reglero y los soldados de Trasmisiones Jesús Rey Aparicio y Juan Gabriel Velamazán.

**Anuncios por palabras**

Hasta 8 palabras 50 céntimos. Cada palabra más 5 céntimos. Los suscriptores tienen derecho anual a la inserción de 2 anuncios gratis en esta sección.

**CHOCOLATINA «Marcuni»** Disuelta en leche muy caliente. Inmejorable alimento para desayunos y meriendas. Pídase en Ultramarinos.

**LONAS** de cubiertas para la fabricación de calzados y retal de suela de cuero, las venden los establecimientos «El Diamante», Becedo, 17, Santander. Compran peladuras de cubiertas, neumáticos y toda clase de desperdicios de goma. (Publicidad Agencia Azul - Santander).

**SE VENDE** una casa en Cardejón del Campo. Para tratar Eugenio de Miguel en dicho pueblo.

**¡GANADEROS!** Por el bien nacional se pone en conocimiento de todos los ganaderos de la provincia el producto «Wool» para marcar la ganadería lanar, aprobado por el Ministerio de Agricultura.

Se emplea en frío sin perjuicio de las lanas ni la piel.

Para más informes dirigirse al representante para las provincias de Soria y Logroño, Florencio Hernández, Esquilador mecánico. Representante de los productos «Wool» Huérteles (Soria).

**SE NECESITA** un casero o un guarda para el monte de Quejigares (término de Villaciervos); se le dará casa y leña, sueldo el que se convenga. Para tratar con Alejandro Rodríguez, Carretera de Valladolid. Soria.

**SE VENDEN** 200 chopos viveros para trasplantar, se venden en Serón de Nágima. Para tratar dirigirse a Amparo Atienza en la misma localidad.

**PERDIDA** de una pulsera de oro Eibar, con escudo unificación milicias, en la calle Gral. Mola. Se ruega su devolución a José Lengua, fábrica de hielo, donde se gratificará.

**SE VENDE** coche Renault 13 caballos, seminuevo y Camioneta 6 cilindros rueda doble. Fermín Jiménez Arnedo (Logroño).

**CRiado** se necesita, fijo, en la finca de San Gregorio que sepa segar con atadora. Inútil sin buenos informes. Para tratar en Soria casa de don Eduardo Peña, el día 7 de marzo.

**GRANJA AVICOLA** «La Salma» (Alconaba), se venden pollitos de un día de las razas «Leghorno», «Rhoole», «Island» y «Prat». Dirigirse al encargado de la Granja por correspondencia o al teléfono 150, de Soria.

**PERDIDA** de una alforja forrada de cuero, con las iniciales J. T. y un atarre, se extraviaron desde la Caseta de Oncala a San Pedro Manrique. El que los haya encontrado puede entregarlos en casa de Nemesio García, San Pedro Manrique.

**MUCHACHO** de 14 a 15 años, se necesita para establecimiento de esta capital. Darán razón en esta Administración.

**SE NECESITA** Farmacéutico para regentar la Farmacia de la señora Viuda de G. Ramírez, de Medinaceli.

**MAQUINA** «Singer» de coser y mesa comedor nueva, se vende. Razón en almacén de harinas de don Pedro Sánchez, Campo, 6, Soria.

**PASTOR** se necesita para 1.º de Abril. Para tratar con Victoriano González (Carnicería) en Cómara.

**Fallecimientos**

El día 24 del actual falleció en Soria a la edad de 56 años la señora doña Dorotea Blanco Ballesteros.

— A los 84 años de edad descansó en el Señor, en Almarza, el día 21, don Marcos Zardoya Sanz.

Enviamos a sus hijos y demás familiares nuestro pésame.

**Recordatorios de defunción**

EXTENSO Y VARIADO SURTIDO EN LOS TALLERES DE

EDITORIAL URBION, A. CABALLEROS, 27 SORIA

**¡¡LABRADORES!!**

Aceites y grasas para maquinaria

**GONZALO RUIZ**

MAYOR, 8

**Banco Hispano Americano**

Capital autorizado 200.000.000 pesetas  
Capital desembolsado 100.000.000 pesetas  
Reservas 70.500.000 pesetas

†  
Rogad a Dios en caridad por el alma de  
EL SEÑOR  
**Don Marcos Zardoya Sanz**  
Que falleció en Almarza el día 21 de febrero de 1939  
A los 84 años de edad  
Después de recibir los Santos Sacramentos  
**D. E. P.**  
Sus apenados hijos doña Palmira (ausente), don Cándido, doña Julia y don Cipriano Zardoya; hijos políticos doña Manuela Morales y don Mariano Gómez; hermana doña Balbina Zardoya (ausente); nietos, sobrinos y demás familia,  
Ruegan a usted le tengan presente en sus oraciones.  
Almarza (Soria), Febrero de 1939.

**Madruédano**

¡Ha muerto el Papa! Uno de los Pontífices más sabios y más santos. Después de una vida ejemplar, austera, de inagotable trabajo, caridad ardiente y haber pilotado por espacio de 17 años, con intrepidez, valentía, con tacto exquisito y magistral acierto, la Nave de Pedro, ha rendido su tributo a la muerte (D. E. P.)

La Iglesia y el Mundo Católico, hemos perdido al Padre amantísimo, al Consejero infalible, al Santo Padre Pío XI, que con su ciencia su virtud y su sabia legislación, nos conducía por las rutas eternas de la verdad, el bien y el amor.

El pesar y el dolor, abruma el corazón de todos los buenos Cristianos, y por eso en estos momentos solemnes de pérdida tan irreparable debemos renovar todos los que nos honramos con el título de Católicos nuestra adhesión y nuestra más ciega obediencia a las Jerarquías de la Iglesia Católica, y a sus mandatos, con el ferviente deseo de que se designe sucesor para que siga rigiendo y dirigiendo a la Cristiandad por el camino de salvación que nos traza el Crucificado.

Este pueblo, eminentemente religioso y cristiano, no podía estar ausente del dolor que en estos momentos aflige a la Iglesia Católica y a parte del pesar intencional que se vislumbra en el corazón de todos los vecinos, a una invitación del Párroco D. Esteban Guijarro, han asistido hombres y mujeres con sus autoridades y niños de la Escuela; al solemne funeral que se ha celebrado en la Iglesia Parroquial, testificando con su presencia, el pesar que les aflige y su adhesión y condolencia ante la pérdida irreparable de nuestro Amantísimo Padre y Pastor.

Terminado el funeral, y antes de cantar el responso, dirigió la palabra al pueblo, el virtuoso y sabio Párroco D. Esteban Guijarro, po seido de intenso dolor filial, que se traslucía en sus veladas palabras, haciendo una apología biográfica de la ingente obra llevada a cabo por el sabio Pontífice fallecido, la prudencia, el tacto y la sabiduría infinitas, que demostró, ante las numerosas y áridas cuestiones a que tuvo que dar cima durante su Pontificado; y que llevó a feliz término debido a su celo, erudición y santidad. Desistió principalmente su fecunda y árdua labor, en la cuestión social, con sus Encíclicas «Casta Connubi» para evitar las corruptelas y vicios que se iban infiltrando en el Matrimonio.

La de «Cuadragesimo Anno» sobre la relación del capital y el trabajo, o el obrero y el patrono y su última «Contra el Comunismo ateo» combatiendo ostas perniciosas doctrinas que amenazaban socavar los cimientos de la sociedad y fundando una de las obras más grandes y que más prosélitos y bienes reportan a la Cristiandad, la «Acción Católica» y el acrecentamiento de las Misiones. Habla del amor infinito del Santo Padre difunto, hacia



**VIDA PROVINCIAL**

**AGRI-PENA LEYENDA SOBRE LOS ORIGENES DE AGREDA**

POR A. GOMEZ CACHO

Entre las crestas montaraces del Moncayo y dedicado a la rapiña, vivía en tiempos prehistóricos el famoso ladrón Caco, terror de los nomadas habitantes que merodeaban cobigados en las faldas de este monte de perpetuas canas. Eran gentes de proporciones ciclópeas, rudas, toscas y sencillas. Estos fueron quienes abrieron las virgenes entrañas de este osado Gigante que les hacia erizar los cabellos con el hábito recio y frío de sus soberbios pulmones. Aquí acurrucado en la maleza de ésta intransitada Selva y víctima de los amorosos arrullos del Viento con la Roca nació el que

por antonomasia había de dar nombre común a todos sus modernos congéneres. Hijo del Viento penetraba en todos los poblados de la agria Agrad dejando una estela de miedo supersticioso entre los moradores de estas tierras.

Habitaba por entonces en la Gruta de la Cueva una bellísima joven de clásica belleza, de formas perfectas en la que sus líneas habian conseguido aunar en perfecto maridaje la plástica y magestuosa hermosura de su cuerpo y la Armonía espiritual de su alma dibujada en su rostro; sus ojos aprisionaban la negra de una noche preñada de ensueño y poesía, eran dos ojos en los que la tristeza se habia espiritualizado hasta hacerlos de una perfección místico divina, eran dos cielos pequeños aprisionados por el tormento en una noche borrascosa, dos ojos lloraban en el silencio sobrecogedor del alma. Pena era su nombre por la inmersa pena que desbordaban en sus tímidos parpadeos.

Fué la fatalidad quien hizo que en una de sus terribles correrías contemplaran los ojos atónitos del ladrón Caco la belleza divina de Pena y fué el hado maléfico el que encaminó los pasos de este repugnante monstruo hacia la hermosa deidad de estos contornos. A partir de éste día, todas sus torpes inclinaciones se dirigían hacia la bella joven que presa de espanto huía por las laderas del monte hasta refugiarse en la Gruta; desalentada y presa de fuerte espasmos reclinaba su andrino cabecita en el pecho de su padre mientras dos lágrimas quemaban sus rosadas mejillas. En tanto oteando con ojos insidiosos sonreía torbamente el monstruo frojando en su imaginación sueños que habian de satisfacer sus groseras apetencias.

Día a día, un velo de palidez se extendía por el angelical rostro de la joven idealizándola hasta hacer de ella un ser ageno a esta vida. Mientras el hijo del Viento alimentaba en su imaginación un plan mediante el cual habia de conseguir a la joven. El ladrón famoso en los contornos, robaría también a Pena. Su boca suciamente voluptuosa bebería el Amor en las puras y cristalinas fuentes de la de ella, y el ser despreciado y odiado por las gentes de ínfima condición tendria banquetes que el mismo Eros habria de enviar.

Galopando por las duras laderas del Moncayo, hiriendo las rocas con el fuerte pisar de su caballo se dibujaban y desaparecian a intervalos varios jinetes conocidos en toda comarca de Agrad por la estela ceaudaces latrocinios que dejaban tras de sí. Hoy no eran los ganados de los pacíficos indígenas los que osesionaban la mente de Caco; sus ojos chispeaban de alegría y una luz intensa de lascivia brotaban de sus ojos felinos. Como duna empujada por el huracán, penetró en la Gruta sirviendole de guía la luz de sus ojos empléora de deseos. La joven dormía un sueño inquieto como si su espíritu dotado de ubicuidad presintiera un terrible despertar, sus parpados temblaban en un ligero batir de alas; hielo corría por su virginal frente y un leve estremecimiento sacudía entremante convulsiones todo su ser. Dos potentes brazos atenzaron su cuerpo con violencia sobrehumana; una terrible sacudida conmovióla profundamente dejandola en un estado de laxitud absoluto. En alas del Viento bajaron la pendiente de la Gruta internandose con la rapidez del Verugo por la parte oriental del Coloso, Nació: los

mirada de espanto por la rez tenebrosa de la noche ocultándose pudorosa detras de una cresta. Pero alguien más presenció el hecho; fué el joven y vigoroso Hércules quien habiendo tenido noticias de la extraordinarias bellezas de Pena, habia surcado los Océanos enamorándose frenéticamente de la joven; era él quien de lejos habia visto flotar el blanco ropaje de aquella divinidad adorable. Deborando los ijares de su cabello bebiendo los frios vientos de la Sierra recucia distancias en desenfadada carrera como invadido por el Vertigo de la velocidad en tanto que su diestra empuñaba una formidable hacha; por su arrogancia, su fiera y el ademan imperativo que parecia brotar de todos sus músculos, hubierasele tenido por el simbolo del Esterminio hecho carne mortal.

Llegó impetuoso como una tromba mesó por los cabellos al ladrón y separó el tronco de la cabeza en descomunal tajo; un río de sangre gemía al chocar con la roca. Hércules tomó a la joven en sus brazos y la miró largamente; Pena abrió los ojos sonrió por primera vez y le miró con una imensa dulzura..... La luna se asomó en un destello de curiosidad sonrió con toda la amplitud de su boca y se ocultó con sus mejillas de carmín.

Dicen los viejos que tan apisionado fué el amor de Hércules hacia Pena que arrancó la más gigantes roca del Moncayo y sobre sus potentes hombros, la trasladó a la que es hoy moderna Villa de Agreda, donde le mandó edificar un templo en el cual recibió culto o mismo que los dioses de la mitología.

En la actualidad y en ese mismo templo recibe fervorosa adoración de los católicos de Agreda Nuestra Señora de la Pena.

**JUAN M. MASCIAS DENTISTA**

Ayudante del Doctor Aguilar  
Profesor de la Escuela de Odontología de Madrid  
Consulta de 10 a 1 y de 4 a 7  
Gral Mola, 8 SORIA

**Carta de los niños de la Escuela de Abanco a la Delegación de «Auxilio Social»**

Abanco 19 de febrero de 1939. — III Año Triunfal.

El señor Maestro nos explicó la signigcación de los emblemas dedicados para aportar recursos con destino a «Auxilio Social» y en vista de la aplicación que se les da, y que es para ayudar a alimentar y vestir a nuestros hermanos que por desgracia no tienen para hacerlo por carcer de medios, hemos contribuido (poca cosa desde luego) con nuestra insignificante donación para hacer menores las penalidades que pudieran afligirles y para que aquellos niños sepan que los sorianos aunque habitan en país casi estéril en su mayor parte, son capaces de sacrificarse (si como sacrificio pudiera considerarse cumplir alguna de las Obras de Misericordia).

Si alguna vez o en lo sucesivo podemos contribuir con alguna otra perrilla, lo haremos con muchísimo gusto. Si nos fuera posible, esta cartita la mandaríamos a nuestros hermanos que han tenido la desgracia de estar bajo el dominio rojo, para que supieran que nos acordamos de ellos, y a ruego nuestro el señor Maestro lo manda a lo manda a esa Delegación.

Con brazo en alto y mano extendida mandamos un abrazo a esos desgraciados quien no falta quien los ampara. ¡Arriba España! — Por los niños de la Escuela: Julián García, Daniel García, Félix Beato, Juan Recacha, Lucio de Pablo, Mariano Escurin, Joaquín Molina, Basilio Leal, Mariano de Pablo y Modesto Alonso. — Rubricado.

**Deluquería para señoras**

**EVA**

Especialidades - Ondulación permanente EVA sin electricidad sobre la cabeza, sin calor y sin ningún peligro. Corte de cabello, lavado de cabeza. Ondulación al agua y Marcel - Manicura, Tinturas y Masajes.  
NUMANCIA, 37 SORIA

**Industrias Químicas «SAINZ»**

HACE SABER A SU DISTINGUIDA CLIENTELA Y CONSUMIDORES DE LAS LEJIAS SORIANA Y BLANQUITO QUE POR UNOS DIAS SE VENDERAN ESTAS MARCAS SIN LA CAPSULA, CON EL PRECINTO DE GARANTIA Y FIRMA DEL SEÑOR SAINZ... CON TINTA ROJA...

**LABOR**

Apartado de Correos n.º 17

**LA CATALANA**

Compañía Española de Seguros contra Incendios a prima fija  
Fundada en el año 1864

DIRECCION PROVISIONAL: Sevilla, Serpes 20 y 22  
Oficina Central: Pamplona, Avenida de Carlos III, 9  
Inscrita en el Registro del Ministerio de Hacienda (Real Orden) de 8 de Julio de 1909

**CAPITAL SOCIAL:**

Suscrito: Ptas. 5.000.000. — Desembolsado: Ptas. 4.000.000  
Reserva estatutaria: Ptas. 1.000.000  
Reservas íntegras en España  
PRIMAS EN LA ESPAÑA NACIONAL:  
Cuatro millones ochocientas setenta y cinco mil pesetas

Edificios propiedad de la Compañía en capitales liberadas:  
Sevilla: Calle de Serpes, número 20.  
» » » » » 22.  
Zaragoza: Plaza de España, número 4.

Delegado para la provincia de Soria:

**Pablo Marcos de León**

Plaza del General Franco, número 6, 2.º. — Teléfono, número 14.

NO EXPONGA SU BOCA CON PRODUCTOS DE DUDOSA GARANTIA

USE SOLAMENTE



LOS PRIMEROS DENTIFICOS ESPAÑOLES



De nuestro concurso literario

**Por Dios y por España**

Lema:  
Redención

El véspero llegaba. Desde lejos  
vefase el poblado, noblemente  
besado por los últimos reflejos  
del astro rey poniente.  
Dispuestos, los soldados  
[esperaban  
la hora del asalto.  
Latía el corazón, los pies temblaban.  
El pueblo como el Cielo, estaba  
[en alto!  
y había que subir derrochando  
[bravura  
por llevar la alegría del vivir  
a las almas que ansiaban con fe pura  
reintegrarse a España,  
verla unida y entera,  
decir que la llevaban en su entraña,  
cantar el «Cara al Sol» y besar su  
[bandera

II

Y dijo el Oficial: mi voz de arenaga  
vibrante de emoción, hoy os dirijo:  
que nadie miedo tenga,  
el soldado, de España es el buen  
[hijo  
que quiere engrandecerla,  
que anhela consolarla,  
que sólo espera verla  
libre, que sabe amarla,  
que se dió a su servicio,  
dejando amor, hogar, descanso  
[justo

y anhela el sacrificio  
y lo acepta con gusto,  
pensando que si él tiene que morir,  
su sangre será germen que dé vida  
a limpio porvenir  
donde haya caridad, y no fingida  
filantropía que llegó de fuera.

¡Es hermoso morir la cruz besando!  
¡Es la mejor mortaja la bandera!  
¡El seno de la Patria es el más  
[blandol  
¡La gloria más sublime la ignorada!  
¡La obediencia, la flor de la campaña!  
¡El reflejo más santo, el de la espada  
cuando se ve desnuda por España!  
¡Por la Patria y la Cruz: Todos  
[arriba!

¡Viva Franco y España! ¡Viva! ¡Viva!

III

Y subían los soldados  
con amor, con esperanza,  
pensando en la madre buena  
y en la novia idolatrada.

Uno, cuya novia era  
la novia eterna, la Patria,  
iba el primero de todos  
llevando su enseña santa.

¡Sólo en su mente cabía  
salvar lo que más amaba!

Pero la metralla es ciega  
y busca igual carne brava  
que el ruin y cobarde cuerpo  
que solo quiere esquivarla.



Taller de reparaciones de Máquinas de ESCRIBIR, CALCULAR y COSER

**MAXIMO ANTON**  
TECNICO MECANICO  
CLAUSTRILLA, 7 SORIA

Farmacia "PLAZA"

Droguería y Perfumería  
Material fotográfico  
«AGFA»  
Gral. Mola, 44  
(Soportales)

**COLABORACION DEL COMBATIENTE**

DE NUESTRO CONCURSO LITERARIO

Lema: YO, MI MEDIDA

**NOCTURNO URBANO**

Pavón de la cúpula profunda y sidérea  
tornándose áspero sobre la asfaltada  
calle silenciosa, mate... gris espejo,  
deformante y triste, de la noche ingrátida.

Sobre las riberas, de desesperante  
simetría estrecha, —lengua semejanza—  
estandardizados reverberos funden  
sus cívicos tedios en luces hieráficas.

Pupilas vidriosas y pestañeantes,  
de iris amarillo, de mirada vaga...  
Ofrendas mundanas hechas a la noche  
en altos altares, aras de hulla blanca.

Avaricia enjuta con dardos de orgullo  
—se adormece el cuerpo, se entristece el alma—  
y arriba, la luna, luz que llueve rosas,  
pálido y etéreo tónico de plata.

Faroles urbanos, pupilas lloronas,  
flores de la noche que los hombres plantan  
¿será por la envidia que es vuestra luz cérica  
o acaso el trasnoche continuo os demacra?

Astros decadentes, sin ortos ni ocasos,  
sobre el gran espejo de orillas análogas  
por donde resbala, sediento de sombra,  
un silencio místico que desborda el alma.

**Aviso a nuestros concursantes**

Con el fin de dar mayores facilidades a todos los combatientes que deseen tomar parte en este concurso, se les hace saber que esta dirección ha creído oportuno prorrogar por un mes el plazo de admisión de trabajos. Por lo tanto, quedarán fuera de concurso todos los trabajos que se reciban pasadas las 12 de la noche del día 27 de Abril próximo.

Se les hace saber también a nuestros con-

curstantes que, entre los numerosos trabajos que hemos recibido, se encuentran algunos que no llevan título, únicamente llevan el lema y es necesario que todo trabajo presentado, sea encabezado con un título y al margen, un lema que es el que se escribe también en el sobre cerrado que contenga el nombre y dirección del autor.

**RINCON DEL HOGAR**

**¿Qué tiene Vd. que hacer estos días?**



**Recuerde que...**

...mañana termina el plazo para presentar las declaraciones juradas de los que no ajusten su contabilidad a lo preceptuado en el Código de Comercio.

...si es afiliado a Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., debe cumplimentar la orden del Caudillo sobre el uniforme de Falange que es camisa azul y boina roja.

...mañana termina el plazo para que haga el cambio de moneda de plata por billetes del Banco de España.

...afiliar un hijo a las O. J. es prepararle para defender en el futuro la paz de lo que hoy tanta sangre cuesta.

...para hacer sus felicitaciones onomásticas, mañana es San Alejandro, el miércoles San Cirilo y el jueves San Zósimo.

**Curiosidades**

**Cuida tus pieles**

Procura ponerte siempre un pañuelo de seda en el interior del cuello de piel.

Los mejores cutis producen cierta calidad de grasa, sobre todo si están recalentados por la piel y estás adquiriendo una apariencia mate, difícil de quitar.

No te des polvos teniendo ya puesta la piel, porque ésta los absorberá y aunque no lo notes, los polvos irán destruyendo poco a poco el lustre de la piel, dejándola sin vida.

Procura no estar en un cuarto muy caliente con el abrigo de piel puesto; es malo para el cutis. No lo dejes tirado de cualquier modo, sino colgado. No prendas nada con alfileres en tu abrigo de piel; se estropea. Cepilla las pieles con un cepillo suave, teniendo cuidado que sea en la dirección que vaya el pelo.

Si notas que se cae un poco de piel sospecha en seguida de las polillas; aunque no las veas, éstas pueden haber depositado sus huevos en el interior y lo mejor, en ese caso es llevar el abrigo al peletero. Al sacudir las pieles observa si caen algunos pelos; en ese caso también puede haber polilla.

Guarda las pieles en una bolsa que puedes hacer tu misma de cualquier cretona. Cose algunos bolsillos esparcidos dentro de la bolsa y mete en ellos alcanfor o naftalina. También puedes hacer la bolsa con varios periódicos cosidos. A la polilla le disgusta la tinta de imprenta y no se infiltrará en esta bolsa.

**Razón**

del

**tiempo**

Días que van del año .....	86
» faltan » .....	219
Sol: de 6'7 a 18,34	
Luna, de 10,15 a 0,10	
Mañana Cuarto creciente	
Temperatura máxima: <input type="checkbox"/> grados	
» mínima: <input type="checkbox"/> »	

Cuando más descuidados estábamos, confiados en la bondad inusitada de nuestro querido Febrero, nos sorprendió en los pasados días con algo desagradable que casi habíamos olvidado que pudiera tener lugar a estas alturas; pero no señor; Febrero, quiso demostrarnos su típica existencia y nos nubló el cielo y nos envió unos vientos fríos y húmedos porque iban acompañados de una fría y menuda lluvia y al final, para que no faltase nada, tornó blancos los tejados y el asfalto del pavimento. De todas formas, hemos de despedir a «Fbrerillo» llenos de agradecimiento por el magnífico proceder que ha tenido con nosotros durante su corto reinado.

Adios, Febrero; que sigas tan bondadoso en otros mundos y has ta el año que viene si Dios quiere.

La Cervecería del Norte, de Bilbao  
Depositario: **Jesús Díez**  
Gral. Mola 21 Soria

De nuestro concurso literario

Lema:  
Redención

**Por Dios y por España**

Y buscó la carne joven  
del soldado que avanzaba,  
y rasgó nervios y venas  
dando rienda suelta al alma  
para que al Cielo se fuera  
entre suspiro y plegaria.  
Y al caer aquel valiente,  
la fiebre que le asaltaba,  
iba moviendo su lengua  
y decía cuando hablaba:

«Ángel bueno, ¿tú me oyes?  
lleva a Dios entre tus alas,  
la sangre que estoy vertiendo  
por su honor y el de mi Patria.  
Esta gota, la primera  
que de mi cuerpo se escapa,  
que sea la redención  
de los que ultrajan a España,  
de los que osaron venderla  
y no supieron amarla.  
Esta otra que le sigue,  
que sea flor de esperanza,  
resignación y consuelo  
de esposas, madres y hermanas.  
La tercera, limpia y pura,  
que se vaya, que se vaya,  
y al rey Eterno le diga  
que la vida se me acaba  
luchando como los buenos  
sin saber volver la espalda.

Pero escúchame un secreto  
que quiero decirte ¡calla!  
A este borbotón caliente  
que quiere salir, prepara  
la franja de mi Bandera,  
¡que sea tan encarnada  
como aquella que veía  
al desfilar por la plaza!

¡Como aquella que besé  
en mi tierra castellana!  
¡Cual la que tiene mi madre  
para adornar la ventana!  
¡Qué bonita! ¡Qué bonita  
mi bandera roja y gualda!  
¡Tápame bien ángel bueno!  
¡Qué divina es mi mortaja!  
¡Qué santos son sus colores!  
¡Qué buena madre es España!

IV

Entregó su último aliento  
cuando los demás cantaban  
entre la ciudad erguida  
noblemente conquistada.

Ellos, el alto ganaron  
el mártir los contemplaba  
más allá de los luceros  
en la verdadera Patria,  
y reía viendo a un ángel  
que al Eterno le ofrendaba  
la sangre que él ofreciera  
por la redención de España.

**Eloy Amestoy Berdonces**  
MEDICO Y DENTISTA  
GENERAL MOLA, 9, 1.º - SORIA  
RAYOS X  
Construcción de Dentaduras en oro, caucho, etc.  
Consultas: De 10 a 2 y de 3 a 7 (excepto los domingos y días festivos)

**Dr. AGER**  
GARGANTA, NARIZ Y OIDOS  
Consulta de 11 a 1 y de 4 a 5  
NMMANCIA 2, 3.º SORIA

EXPEDIENTES de pensión, reclamación de haberes de muertos en campaña, certificados de penales, licencias caza.  
AGENCIA de MARIANO SESEÑA.  
Plaza Ramón Benito Aceña 3, Soria.

# El senador Nye ataca duramente a ROOSEVELT

## DE GANTE A YUSTE

Por TEOFILO ORTEGA

«Queádos a Dios, hijos, quedáos a Dios, que en el alma os llevo.»

Con estas palabras terminó su discurso Carlos en la ceremonia de abdicación de los Estados de Flandes y Brabante, sucedida en Bruselas—octubre de 1555—. Cuantos escuchaban al Emperador, no pudieron retener las lágrimas; y Carlos dejó correr las suyas, desahogando su corazón, que tuvo en el transcurso de su vivir envuelto en aquella melancolía heredada de doña Juana, su madre, que perseguía la huella del amor de Felipe el Hermoso, a través de las soledades de la muerte y el recuerdo. Mas dijo Carlos, resumiendo el azar y el afán de su vida: «Mi mayor preocupación ha sido defender la Cristiandad contra los infieles.» Y: «En el cumplimiento de aquella empresa, jamás he consultado mi comodidad personal».

Nace en Gante un 24 de febrero—en el año 1500—. Muere en Yuste en 21 de septiembre de 1558. Por el cauce de este recorrido, una plenitud de actividad y empresas, magníficas. Si Macchiavelo, el florentino, se inspira en Fernando para escribir «El Príncipe», Carlos encarna la astucia de su abuelo; de Isabel la mirada remota, la inteligencia amplia, el dominio perfecto de las cuestiones, por grandes y profundas que sean. De Carlos «el Temerario» hereda la valentía y de Maximiliano la finura de espíritu. Carlos es una encrucijada de temperamentos diversos, como caminos afluentes. Se les ve en algunas ocasiones andar y desenvolverse con alguna pesadumbre. Es pesada y exigente la herencia; gravita mucho sobre su espalda. Y sobre todo, en la aridez y complejidad de los problemas hay una mirada vaga, trashumante, en el Emperador aquel influjo decisivo del espíritu de doña Juana, su madre, doña Juana la Loca, que es una vida que subsiste sólo para recobrar el calor de un corazón helado por la muerte, el de su soñado y perdido Felipe, «el Hermoso».

La estimación en que tuvo a Cisneros, valorando con acierto la Regencia y otras muchas decisiones prudentísimas, dan a Carlos merecido galardón y prueba de sabiduría. A Cisneros dijo, que aun cuando el rey su abuelo no le hubiera nombrado, «él mismo no pidiera, ni rogara, ni exigiera, otra persona para la Regencia.» Y cuando firma el tratado de Crespy, ratifica: «No temáis que yo haya de quebrantarlo; la mano que apenas puede sostener la pluma, no está ya para blandir la lanza.»

Retorna Carlos, despojado voluntariamente de la corona imperial de Alemania, como un Segismundo que no burlan y desconciertan los atractivos de soñar despierto, y dice al tomar tierra, en Laredo: «Yo te saludo, madre común de los hombres; desnudo salí del vientre de mi madre, desnudo volveré a entrar en tu seno.»

Magnífica lección de vida y muerte. Al nieto de Isabel no hay amplitud de mundo, ni complejidad de problema, ni tempestad amenazadora, que le amedrente. Para vivir, cualquier frontera mundanal le parece hostil, susceptible de rebasar. Al buen cristiano, cumplida la gran tarea, una poca de tierra para morir, le basta. Acude a Yuste, mira al cielo, reza y muere. Ser Emperador y morir cristiano, importándole más lo último que lo primero; eligiendo la manera de morir, que no el vivir de una o de otra manera. En la revisión histórica se ha de estimar este hecho como el dato más favorable para un juicio benévolo. Y sus palabras: «Y en el cumplimiento de aquella empresa jamás he consultado mi comodidad personal»: Aprended. Seguidle. Es la lección que nos ofrece este 24 de febrero.

## ROOSEVELT

Afirma que Roosevelt intenta con ocuparse de problemas extranjeros, ocultar los fracasos en política interior

También criticó Nye la opinión del Presidente en lo que se culpa a las «dictaduras» peligrosas para la religión

Nueva York.—Noticias procedentes de ésta, dan a conocer que el senador republicano Nye pronunció el sábado un importante discurso en el Club nacional republicano y que durante el mismo criticó severamente la política extranjera de Roosevelt. Nye afirmó que Roosevelt intenta mezclar a los Estados Unidos en los problemas de Estados extranjeros con el único fin de desviar la atención de la opinión pública de los fracasos que ha sufrido en su política interior y rechazó enérgicamente la tesis de Roosevelt de que los Estados Unidos no podrían evitar el verse complicados en una futura guerra europea.

Respecto a la cuestión religiosa, Nye criticó también la opinión de Roosevelt de que se halla amenazada por las «dictaduras» la libertad de creencias de los Estados Unidos.

## G L O S A

Se ataca la política de Roosevelt en su país. El dictador demócrata tanto parece que tiene miedo a los países totalitarios como que los piensa

vencer. De este desequilibrio nace la incertidumbre de su figura. Roosevelt no es primera figura en la política mundial, porque no está definido por consecuencia con sus normas. Se le ataca, creemos que con verdad, de ocuparse de los asuntos exteriores cuando los internos los tiene fracasados. Cuando un político hace esto, es que no sabe para donde caminar. Poro obrero, robos, crímenes, nos han llegado estos días en estadísticas del año anterior en cifras fabulosas. Otro aspecto de Roosevelt. Teme por la religión. Dice que su país tiene como misión defenderla y el obstáculo que encuentra son las «dictaduras», para él enemigas de la religión. Esto, naturalmente, no le ha impedido escuchar, atender y ayudar a los marxistas españoles contra quien como nunca en el mundo, defiende la religión, combatiendo Franco. Este desprestigio rooseveltiano puede acarrear fatales consecuencias, o colocar a Norteamérica en trance de resurrección. Porque por hoy estamos convencidos de que ese gran país de los Estados Unidos no es nada envidiable en las modalidades de su vida. Puede ser que Roosevelt vea esto y en ese caso enderezará su política. Mientras tanto consignamos el hecho y acordamos, en la expectativa, los comentarios.

Mientras todo esto pasa en Europa ocurren grandes cosas en la solidaridad de pueblos ideológicamente afines. Entre pueblos que han coincidido con las naciones se salvan por sacrificio, voluntad y trabajo. Han ocurrido dos cosas. Demos salida a la primera, que por ser comercial no tiene lírica, para que la segunda venga contenida y no se pierda en exaltaciones, por la necesidad de estrecharse en las líneas que faltan. Se crea un acuerdo comercial entre Alemania e Italia. Acuerdo—véase en esta página en la sección «Vueltas del mundo»—de una enorme trascendencia en lo interior de ambas naciones y con relación al mundo. Como en política, estas naciones han estrechado sus vínculos para hacerse bien a sí propias y para orientar y defender a Europa de la ruina moral y material.

La otra noticia que nos la trajo el triunfo de las ondas: telegramas entre el Caudillo de España y el Duce del pueblo italiano. De histórico lo conceptúan los periódicos, y así es en verdad. Dos pueblos que se alegran a una misma alegría se alientan en un común afán, han recorrido todos los caminos y pruebas para que se tenga certeza de su indisoluble hermandad: Duce ¡a Noi! Saludo a Franco. ¡Arriba España!

# Vueltas del Mundo

**Un convenio comercial Berlín-Roma. Dentro de poco tiempo ocupará Italia el primer puesto en el comercio exterior de Alemania.—Continúa la gravedad en Sanghai. Tropas italianas, británicas y japonesas se emplean contra los terroristas y especuladores.—En Francia se esclarecerá la verdad deformada**

## El convenio comercial germano-italiano

Roma.—Las comisiones para la regulación de las relaciones económicas germano-italianas han dado ya por terminadas sus conversaciones de Roma, y el ministro italiano de Relaciones Exteriores, conde Ciano, y el embajador alemán von Mackensen, han firmado una serie de convenios establecidos en la conferencia. Asimismo los presidentes de ambas comisiones, el senador Gianini y el ministro plenipotenciario Clodius, han suscrito varios protocolos y acuerdos que recogen los resultados de la labor de las comisiones. Por medio de estos convenios Italia y Alemania regulan sus relaciones comerciales y reglamentan el servicio de pagos para el año 1939.

En fin primordial perseguido por las comisiones en sus trabajos, a los que dieron fin el día 13 del presente mes, fué incrementar el intercambio de mercancías entre los dos países, habiendo sido su labor tan constructiva que la Prensa italiana acoge con el máximo interés y satisfacción este aumento, al que califica de fortalecimiento de las aspiraciones autárquicas de ambos países y de las bases económicas del eje Roma Berlín.

Este tratado proporcionará a Alemania un aumento en la exportación de carbón, maquinaria, artículos electro-técnicos y productos químicos, mientras que Italia se beneficiará de él en su horticultura y exportación de frutos. La exportación anual de Alemania a Italia era de 3 000 millones de marcos y la

importancia de 2 000 millones; esta desigualdad ha sido también objeto de las negociaciones, que han procurado establecer el equilibrio de las respectivas balanzas comerciales.

Pero lo que más interesa hacer constar es que de las relaciones económicas germano-italianas ha resultado sin fundamento el reproche de trabajar contra la economía mundial, hecho por los países democráticos a los autoritarios. Muy al contrario, y gracias a unas economías dirigidas como las de Alemania e Italia ha sido posible que los Estados autoritarios participaran cada vez con mayor intensidad en el comercio internacional. La sustitución del oro por la ordenación de la economía ha reanimado las relaciones germano-italianas con el comercio mundial. El aumento absoluto del intercambio mercantil entre Alemania e Italia es la mejor prueba de la eficacia de la economía planificada en las relaciones entre ambos Estados. Si el desenvolvimiento de las relaciones económicas en los dos países amigos persiste en su marcha actual, Italia ocupará seguramente dentro de pocos años el primer puesto en el comercio exterior de Alemania.

## Sigue la gravedad en Shanghai

Shanghai.—La policía de la concesión internacional, actuando de acuerdo con las tropas italianas, británicas y japonesas, comenzó días pasados, por primera vez, una acción de gran envergadura contra los elementos terroristas, traficantes

de drogas tóxicas y otros especuladores que operan en los barrios occidentales de Shanghai.

Entre las patrullas encargadas de perseguir a los terroristas y las bandas de éstos se han cruzado numerosos disparos de armas de fuego, resultando cinco personas muertas, entre ellas un agente de la policía internacional y otro de la policía municipal.

La acción depuradora de la policía ha sido efectuada especialmente en la región de Tatau, vecina de la concesión internacional y perteneciente al sector de defensa italiano.

## Deformación de la verdad

París.—Mr. Bailby da cuenta en «Le Jour» de la reunión de los parlamentarios franceses, en la que los diputados que habían regresado de España dieron cuenta a sus colegas de la realidad por ellos vista. Sus informes reunidos en un folleto van a ser publicados y profusamente repartidos. El periodista francés subraya lo acertado de la medida. Es necesario que las masas francesas deliberadamente engañadas durante dos años sobre las cuestiones de España conozcan al fin la verdad. Todavía hoy, termina M. Bailby, se pretenden mantener a la opinión pública francesa en el engaño.

Hoy nuestro periódico se vende a 20 céntimos en beneficio de los combatientes

## Inglaterra

### Los Reyes ingleses visitan el Norte de su Nación

Azcárate conferencia, acaso por última vez, con Halifax

#### Viaje de los reyes de Inglaterra

Londres.—Los soberanos ingleses, acompañados por el ministro del Trabajo, continúan de viaje por el Norte de Inglaterra, visitando los centros industriales. El día de ayer lo pasaron en la ciudad de Durnam, donde almorzaron en el Centro de Reeducación del trabajo, en donde cuatro mil obreros aprenden nuevos oficios y principalmente se preparan para campesinos.

#### Azcárate conferencia con Halifax

Londres.—Azcárate, el embajador rojo en Londres, celebró una larga entrevista con Lord Halifax, el ministro de Negocios Extranjeros.

#### La cuestión de Palestina

Londres.—En el Palacio de Saint James se ha abierto la primera Conferencia entre los delegados ingleses, judíos y árabes de Palestina,

## Francia

### Hoy se reúne el Consejo extraordinario para decidir la marcha de las relaciones con la España Nacional

París.—Hoy lunes, a las cuatro de la tarde, tendrá lugar un Consejo extraordinario en el que se tratará principalmente de solucionar lo que se refiere a las relaciones de Francia con el Gobierno de la España Nacional.

#### Daladier y Bonnet conferencian

París.—El presidente del Consejo, M. Daladier, sostuvo una larga entrevista con el ministro de Negocios Extranjeros, M. Bonnet, en la que se trató exclusivamente del problema español.

#### La Cámara francesa

París.—En la Cámara de los Diputados continuó el debate sobre la cuestión comercial. Las interacciones presentadas contra el texto de ley propuesto por la Comisión, fueron rechazados por mayoría de 100 a 200 votos.

En la Cámara tuvieron lugar reuniones de algunas comisiones y de grupos parlamentarios.

Un año ..... 7,50 pesetas  
Semestre ..... 4  
Trimestre ..... 2  
Extranjero: año 15

Pago  
adelantado

# LABOR

NUMERO SUELTO: Quince céntimos

## El ilustre general Yagüe a la ciudad de Soria La Jura de la Bandera en Soria

### Contestación al señor Alcalde por los acuerdos de éste Ayuntamiento

«Haga saber a esos queridos sorianos todo el agradecimiento y cariño que por ellos siento»

LEGION MANDO.  
Excmo. Sr.: Mi agradecimiento por los acuerdos del Excelentísimo Ayuntamiento de Soria es inefable y será el acicate que me hará no descansar en la lucha para ganar la guerra y la paz y poder así pagar a esa querida Ciudad un poco del mucho bien que me hace. Lo ruego haga llegar a esos queridos sorianos todo el agradecimiento y cariño que por ellos siento. Dios guarde a España y a V. E. muchos años. Barcelona 20 de febrero de 1939.—III Año Triunfal.—El General, (firmado) JUAN YAGÜE.  
Excmo. Sr. Alcalde Presidente del Ayuntamiento de Soria.

(Viene de la pág. 1.ª)

je, es lo mismo que enamorarse de la geometría de una mujer. Esta es la vida, soldados que presentis el casco y el arnés; ésta es la manera seria y entera de comprenderla; lo religioso y lo militar; lo religioso, para que sepan nuestros enemigos esparcidos por el mundo entero que mientras ellos trataban de inyectar el ateísmo y la masonería en las arterias de España, mientras ellos quemaban conventos y destruían Iglesias sin respetar siquiera el arte que es la quintaesencia de la civilización, las vértebras del suelo patrio se estremecían y vomitaban legiones de hombres que con su propia sangre, argamasaban las piedras que ellos profanaron. Y lo militar, para que no oviden esos malvados que mientras ellos trataron de desarmar a España destruyendo su Ejército, cuando sonó el clarín de la guerra, cuando el mundo civilizado pidió la ayuda de los escogidos, cuando la Patria sorrojada de ofensas llamaba a sus verdaderos hijos, se encontró con el grito guerrero de ¡Arriba España!, con la sangre de un mártir que ofreció cuanto poseía, con la hembra de un Caudillo todo fe en los sagrados destinos de la Patria y con un ejército que salido de las entrañas de ésta hispana tierra, volvió a dar gloria a los fastos españoles ganando las más formidables batallas que el mundo ha conocido. Y esto dicho, tan solo me resta dedicaros unas palabras de despedida a vosotros que vais a ver de cerca la Victoria final de nuestro invicto Caudillo; y para ello, roe extrañéis si con toda cordialidad os llamo camaradas ya que por voluntad de Franco, quedó incorporado el Ejército español a falange Española Tradicionalista y de la J. O. N. S. No os asuste éste calificativo que, como dijo el camarada don Fermín Izurdiaga, tantos ascendientes tiene en la doctrina de San Pablo, y en aquellas santa Cámaras de las Cataumbas cristianas de Roma, y que con tanta frecuencia usaron los clásicos de nuestro glorioso Siglo de Oro; no os asuste—digo—por que si es cierto que nuestros enemigos lo profanaron, también es verdad que Falange Española Tradicionalista y de la J. O. N. S., lo rescatará como una tradición más y lo limpiará con su conducta hasta hacer que sea usado por el más escupuloso de los españoles. Camaradas: a punto estáis de emprender el viaje que os conducirá a victoria final. Nosotros desde el andén de la retaguardia y agitando en el aire nuestras banderas victoriosas, os diremos adiós por muy corto tiempo. Id, soldados de España y reconquistar el palmo de tierra que aún les queda a nuestros enemigos; pero, volved pronto con todo el triunfo de la victoria, con todo el peso de la gloria, por que la retaguardia os espera con verdaderas ansias para purificarse en vuestra presencia de todos los errores del marsismo, del judaísmo, del maurismo y de aque-

### Unas líneas del Coronel-Director de la Academia de Sargentos provisionales, para LABOR

En estos momentos, cuando aun están los ánimos palpitantes tras las horas de intensa emoción que el acto de la Jura de la Bandera nos ha proporcionado, considero como un deber ineludible el constituirme en portavoz del unánime sentir del Profesorado y Alumnos de esta Academia, que desean testimoniar a las Autoridades, Organizaciones y pueblo de Soria su sincera gratitud y profundo reconocimiento por las muestras de afecto que les han evidenciado en este día, no solamente con la concurrencia al acto, sino poniendo a contribución todos los elementos precisos y los valores espirituales necesarios para dar la mayor brillantez a tan patriótica fiesta.

Por mi parte, quiero subrayar el valioso servicio que han prestado en este día a la Academia Militar de Soria cuantos han contribuido al esplendor del solemne acto de la Jura de Bandera. Como Director, reconozco la deuda contraída por este Centro Militar ante las Autoridades y vecindario que han sabido dar hoy digno remate a la labor por nosotros iniciada hace 40 días en orden a la formación de la segunda promoción de Sargentos provisionales de nuestra Academia. Inútil sería la instrucción táctica y teórica que hemos procurado dar a nuestros Sargentos, si éstos no regresasen a sus puestos animados de ese aliento vivificador que la ciudad de Soria ha sabido infundir en ellos, con motivo de la fiesta que comertamos.

Estos abnegados Sargentos llevan al frente de batalla la instrucción que en la Academia han recibido, pero llevan también, y ello no es de menor estíma, la persuasión de que van a defender la vida y los intereses de unos ciudadanos que quedan en retaguardia y que no son indiferentes ante los sacrificios de los bravos soldados, sino que se muestran tan reconocidos y agradecidos a ellos como lo han demostrado los habitantes de Soria y su provincia ante estos Sargentos que tenían hoy la presentación del Ejército Salvador en esta Plaza.

El brillante final que este curso ha tenido, nos anima a seguir trabajando con nuevo afán en la empresa que la Patria nos tiene confiada, en tanto ésta necesite nuestros humildes servicios.

El Coronel Director de la Academia, Pedro San Pedro MARTINEZ

### Se inaugura la nueva oficina de información del Turismo de Málaga

El Jefe del Servicio Nacional de Turismo ha inaugurado, en nombre del Excmo. Sr. Ministro de la Gobernación la nueva oficina de Información de Turismo de Málaga, asistiendo al acto el gobernador civil de la provincia, alcalde de Málaga, el ingeniero de Obras públicas y demás autoridades que forman la Junta Provincial de Turismo. El acto se distinguió por su sencillez y austeridad, limitándose el gobernador civil, don Francisco Barcia Altez, a pronunciar breves palabras, que fueron contestadas por el Jefe del Servicio Nacional de Turismo señor Bolín y que terminaron con un Viva Franco y Arriba España. La nueva oficina del Turismo puede considerarse, por su situación, proporciones, distribución y decorado, como verdadero modelo de lo que deben ser estos centros. Ocupa espaciosa planta baja en la calle Larios que, como se sabe, fué incendiada en gran parte por los rojos durante la dominación marxista y está instalada precisamente en uno de los edificios que más sufrieron las consecuencias de los incendios y del saqueo. Tanto la fachada como el interior son de líneas modernas del mejor gusto, constituyendo un acierto del arquitecto don Fernando Stachán. Es de notar que el local es el primero que se inaugura en la calle de Larios después del incendio de los rojos, y sus líneas modernas y alegres influirán seguramente en la reconstrucción ya iniciada en dicha vía. La oficina del turismo muestra el dominio logrado por los artesanos malagueños en el manejo de materiales que hasta hace poco desconocían. Tanto el arquitecto como el aparejador, don Manuel Atencia, el escultor, señor Risueño, el pintor, señor Bono, el ebanista, señor

### Teatro Principal

(Empresa Diaz)  
HOY LUNES - Tarde y Noche.  
ULTIMO DIA  
GRANDIOSO ESPECTACULO DE VARIEDADES  
Dirigido por el gran realizador  
**YONI**  
12 ATRACCIONES 12  
JULITA MORENO Genial canzonetista  
TIP-TOP Clowns parodistas  
HERMANAS MORENO Bailes americanos  
PEPITA MOLINA Canzonetista género andaluz  
ANGELITA RIVAS Canzonetista  
DUO ASTUR Cantos regionales  
ANTOÑITA SANCHEZ Bailarina  
YONI AND MORE Bailes alta fantasía  
LOS PLATA Acróbatas cómicos  
TERESA LARREA Revelación baile andaluz  
Todo el espectáculo presentado por la formidable  
**ORQUESTA «LUJAN»**  
Un espectáculo gigantesco y dinámico

Castro y el cerrajero, señor Céspedes, han cedido desinteresadamente los beneficios que esta obra pudiera proporcionarles. La constitución de la nueva oficina de Turismo de Málaga, que aventaja grandemente a la antigua destruida por los rojos hace dos años y medio, se debe a la iniciativa y a los esfuerzos del gobernador civil y corporaciones malagueñas que han evitado toda clase de gastos al Estado, dando pruebas del interés por el turismo de una ciudad como Málaga que tantas condiciones tiene para el turismo nacional como internacional, se desarrolle y prospere en ella.

la célebre teoría del mal menor y el bien posible. Id y volved enseguida para que podamos asistir cuanto antes a la magnífica epifanía de Patria, de Pan y de Justicia con que Dios ha de premiar en éste suelo a los españoles de buena voluntad. Y nada más, Por Dios, por el Cesar, por la España Una, Grande y Libre y por la Revolución Nacional-sindicalista, ¡Arriba España!

Una gran ovación cerró las últimas palabras del orador. Como colofón al acto el Excmo. Señor Gobernador militar, don Manuel Rodríguez Arnau subió a la tribuna, diciendo que nada más tenía que añadir a las brillantísimas palabras escuchadas, por lo que él se limitaba, desbordado de emoción, a dar los gritos reglamentarios de Franco, Franco, Franco.

**El desfile**  
Autoridades y población se dirigieron al Paseo del Espolón para presenciar el desfile de las fuerzas. En la tribuna instalada al efecto se colocaron todas las Autoridades, ante quienes desfilaron las fuerzas militares de la población, Organizaciones Juveniles y Milicia Nacional de Falange Española Tradicionalista, precedidos de la Banda de música de F. E. T. de Burgos, los nuevos sargentos bajo un arco triunfal de vivas a España y cálidos aplausos de la muchedumbre.

**La comida**  
A las dos de la tarde, en la Aca-

demia Militar tuvo lugar una comida presidida por el Excmo. Sr. Gobernador militar. Asistieron a ella el Gobernador civil, Alcalde, Coronel director de la Academia, Jefe Provincial del Movimiento y de Propaganda, representación de Alemania, representaciones de entidades y oficiales instructores de la Academia. En nombre de la prensa de Soria fué invitado el camarada director de LABOR.

Hizo uso de la palabra el Coronel director don Pedro San Pedro Martínez, agradeciendo a las autoridades su cooperación y con visible emoción habló del Caudillo Franco, para quien tuvo palabras precisas, terminando vitoreando al victorioso Caudillo. Fué contestado por el Excmo. Sr. Gobernador militar don Manuel Rodríguez Arnau, quien, como Coronel, como Gobernador militar y como amigo, felicitó al Coronel director por la formación que ha logrado, en los sargentos con tal preparación. Tuvo para el Caudillo especial mención diciendo que, elegido por Dios, ha impedido que el bolchevismo triunfe. Concluyó con los vivas a España, a Franco y a las naciones amigas. Don Gregorio Ramos, Alcalde presidente de la Excmo. Corporación municipal, hizo finalmente una breve historia de la Academia y los motivos que indujeron al mando para que aquí se instalara. Todos los oradores fueron calurosamente aplaudidos.

Nuestro teléfono: 119

# TEATRO PRINCIPAL

MIERCOLES 1.º DE MARZO DEBUT con la Comedia en 3 actos de Adolfo Terrado

COMPANIA DE COMEDIAS

## Guillermina Soto LA PAPIRUSA